

TERMINA FIL GUADALAJARA; RECIBIÓ 953 MIL VISITANTES



La Feria Internacional del Libro (FIL) de Guadalajara 2025, ayer tuvo su último día y, de acuerdo con representantes del evento, fueron recibidos aproximadamente 953 mil 112 visitantes; en 2024 los asistentes ascendieron a 907 mil.

REALIDAD GDL | REDACCIÓN

...Y paga Tlajomulco a 'fantasma' \$32 millones

REALIDAD GDL | REDACCIÓN

El Ayuntamiento de Guadalajara no es el único que asignó contrato millonario a una empresa "fantasma", al proveedor de calzado escolar José Rafael Villa Cortés, sino también el Gobierno de Tlajomulco que le adjudicó licitación por más de 32 millones de pesos.

REALIDAD GDL publicó el 1 de diciembre que el Municipio tapatío donde funge como Alcaldesa la emecista Verónica Delgadillo, mediante la licitación pública local LCCC-GDL-017-2025 otorgó un contrato por hasta 22 millones 226 mil 534.95 pesos al proveedor Villa Cortés, cuyo negocio no fue localizado.

El proveedor reportó como domicilio Avenida Sebastián Bach 5088-D, pero es un edificio de departamentos donde no existe ningún negocio; y aunque por teléfono dijo que se ubica en Tlaquepaque negándose a dar detalles, en Gobierno de Jalisco aparece que está ubicado en Calle Indígenas 138, Colonia La Duraznera, siendo un inmueble en renta.

Sin embargo, el 8 de mayo de 2025, mediante la licitación 038/2025 sobre uniformes escolares, el Ayuntamiento de Tlajomulco que encabeza el Alcalde emecista Gerardo Quirino Velázquez



DOMICILIO 1 DE PROVEEDOR:
AV. SEBASTIÁN BACH #5088-D
SON DEPARTAMENTOS

Chávez adjudicó la partida 2 a Villa Cortés hasta por 32 millones 398 mil 842.67 pesos correspondiente a calzado para niños.

En el Padrón de Proveedores 2025 de Tlajomulco disponible en Transparencia, el cual muestra información de enero a noviembre, no aparecen datos sobre Villa Cortés; en reportes similares de años anteriores sí figura el nombre del proveedor pero su domicilio fue censurado.

El 6 de octubre este medio exhibió que el Alcalde Ve-

JOSÉ RAFAEL VILLA CORTÉS
PROVEEDOR

CONTRATO ASIGNADO POR TLAJOMULCO EN 2025:

\$32'398,842



DOMICILIO 2 DE PROVEEDOR:
CALLE INDÍGENAS #138, LA DURAZNERA, TLAQUEPAQUE
INMUEBLE EN RENTA



GERARDO QUIRINO
VELÁZQUEZ CHÁVEZ
ALCALDE DE TLAJOMULCO

ESPECIAL

lázquez Chávez tiene en nómina a su parentela: sus cuñados Erich John y José Luis Sunderman Arriero, con sueldos brutos al mes de 50 mil 290 y 17 mil 504 pesos, respectivamente; así como su primo Alejandro Alcázar Chávez, con 32 mil 100 pesos.

Pero Guadalajara y Tlajomulco no son los únicos que han adjudicado contratos a la empresa "fantasma" de Villa Cortés; en 2020 y 2021 Zapopan teniendo como Alcalde al hoy Gobernador emecista Pablo Lemus le asignó el

0539/2020 y 0359/2021 por hasta 13 millones 376 mil 250 pesos y 11 millones 22 mil 900. Mientras que, según reportes de Transparencia, en 2022 Servicios de Salud del Gobierno de Jalisco favoreció con la licitación SE-CGSSJ-LCCC-026-2024 al mismo proveedor por hasta 25 millones 607 mil 815.04 pesos por vestimenta médica.

En 2022, Guadalajara también otorgó a Villa Cortés la licitación LPN 2022/02 por calzado escolar hasta 33 millones 99 mil 325.20 pesos.

...Y SIGUE DANDO LA REFORMA JUDICIAL

La reforma judicial que permitirá renovar jueces y Magistrados en Jalisco mediante voto popular, y que debió estar lista desde el 15 de marzo, sigue dando de qué hablar en el Congreso de Jalisco.

El 5 de octubre las bancadas de Morena, PAN, PRI, Haganos y Futuro armaron una alianza para desatar la reforma al Poder Judicial, haciendo a un lado a MC que se mostró inconforme.

Como si no fuera suficiente, el 2 de diciembre universidades, organismos civiles, Iniciativa Privada y Colegio de Abogados que antes habían urgido que se concretara la reforma judicial, salieron a pedir que se posponga hasta enero, después de que el Legislativo apruebe el Presupuesto 2026.

La exigencia causó que integrantes de la alianza de Oposición en el Congreso acusaran a las agrupaciones de estar replicando palabras del Gobernador Pablo Lemus, y señalaron a MC de querer frenar la reforma al Poder Judicial otra vez.

Claro que MC no se quedó callado y salió a respaldar la petición de agrupaciones civiles, sí, esas que ayudaron en la elaboración de propuesta de reforma judicial del Mandatario estatal Lemus que se sumó a otras seis impulsadas por emecistas, Morena, PAN, PRI, Haganos y Poder Judicial.

¿ALFOMBRA ROJA O COMPARCENCIA DE FRIDMAN?

La comparecencia de la titular de la Secretaría de Turismo, Michel Fridman, por la Glosa del Primer Informe del Gobernador Pablo Lemus en el Congreso estatal, aún se comenta en pasillos del Legislativo por su llamativa "actuación".

Hay quien asegura que, más que una reunión para rendir cuentas ante diputados, la visita de la secretaria fue como una alfombra roja donde resaltó la hostilidad y poco dominio de temas relevantes del sector turístico.

Ahora cobran sentido tantas fotos con celebridades, entre las que destaca Dalila Polanco.

UNA TRAS OTRA EN AYUNTAMIENTO DE GUADALAJARA

Cada vez son más las exhibidas que enfrenta el Ayuntamiento de Guadalajara que encabeza la Alcaldesa emecista Verónica Delgadillo, y esto parece no tener fin.

Resulta que el Gobierno municipal tapatío expuesto por pagar más de 22 millones de pesos a una empresa "fantasma" por calzado escolar, también decidió inflar el costo de la concesión de alumbrado público, superando así los 77 millones de pesos anuales.

El regidor de Morena, José María "Chema" Martínez, es uno de los que constantemente ha hecho señalamientos contra la presunta corrupción que, según él, hay en el Ayuntamiento de Guadalajara.

Falta ver cuándo la contralora ciudadana del Ayuntamiento tapatío, Alejandra Guadalupe Hernández Santillán, se decide a tomar cartas en el asunto.

LEMUS, MÁS MUNDIALISTA QUE GOBERNADOR

Mientras el Estado de Jalisco enfrenta protestas, crisis de desaparecidos, inseguridad... el Gobernador emecista Pablo Lemus al parecer anda en otra frecuencia: modo mundialista activado.

Fue el mismo Mandatario quien se encargó de presumir que acudió al sorteo de la Copa del Mundo 2026, realizado el viernes 5 de diciembre en Estados Unidos, y aprovechó para sacarse fotos y videos con cuanta figura le fue posible, entre ellos el brasileño Ronaldo.

Los pendientes en Jalisco parecen crecer, pero el entusiasmo naranja por la selfie no baja, dejando expuesto que la empatía no es parte de su alineación titular; y así quieren meter gol en 2027.

'INFLA' GUADALAJARA \$8 MILLONES CONCESIÓN DE ALUMBRADO PÚBLICO

REALIDAD GDL | REDACCIÓN

La concesión de alumbrado público otorgada por el Ayuntamiento tapatío a Concesionaria de Alumbrado de Guadalajara SA de CV, que implica un gasto aproximado de 69.2 millones de pesos anuales, se "inflará" otros 8.5 millones.

En 2016 el Cabildo de Guadalajara aprobó dar en concesión por hasta 15 años el alumbrado público, incluyendo sustitución de luminarias e infraestructura eléctrica, y mantenimiento.

Por dicha concesión que contempla 86 mil 957 luminarias Light Emitting Diode (LED), el Municipio estaría pagando actualmente 69.2 millones de pesos considerando un costo unitario de 796.14 pesos.

Sin embargo, en sesión del 1 de noviembre de este 2025, el Ayuntamiento aprobó modificar la concesión para incorporar 19 mil 234 luminarias, representando una

erogación de 8.5 millones de pesos y previendo un pago unitario de 445 pesos.

"Se aprueba y autoriza la suscripción del convenio modificatorio del título de concesión otorgado por el Municipio de Guadalajara a la Concesionaria de Alumbrado de Guadalajara SA de CV, para la prestación del servicio de alumbrado público", menciona el documento avalado por Cabildo.

Con este ajuste, Concesionaria de Alumbrado de Guadalajara SA de CV estaría recibiendo aproximadamente 77.7 millones de pesos, además de una mayor aportación al Fondo de Contingencias para atención de daños por robo, vandalismo, accidentes viales y catastróficos en alumbrado.

"Lo que queremos es que Guadalajara se consolide como esta Ciudad bien iluminada, y lo que permite es una respuesta mucho más inmediata a la atención cuando hay lámparas fundidas, a la

administración del alumbrado público", justificó la Alcaldesa tapatía, la emecista Verónica Delgadillo.

El regidor de Morena, José María Martínez, cuyo grupo edilicio votó en abstención la modificación de la concesión de alumbrado público, señaló que las luminarias que se añadirán al contrato fueron compradas por el Municipio a la concesionaria, a la cual, ahora se las entregará.

"Esta empresa ha sido no sólo deficiente, sino que se han pretextado un montón de cosas en razón de ausencia de luminarias o espacios iluminados, para no asumir una responsabilidad y sólo tener como retorno el recurso que pagamos todos los tapatíos", sostuvo el morenista.

"No podemos, jamás, ir en contra de la percepción que requieren las tapatías y los tapatíos en razón de su seguridad, en consideración a eso es que vamos nosotros a abstenernos por las singularidades (...) que han sido detectadas en la parte financiera", mencionó.



Ayuntamiento de Guadalajara modifica concesión de alumbrado público.

CORTESÍA

casas en razón de ausencia de luminarias o espacios iluminados, para no asumir una responsabilidad y sólo tener como retorno el recurso que pagamos todos los tapatíos", sostuvo el morenista.

"No podemos, jamás, ir en contra de la percepción que requieren las tapatías y los tapatíos en razón de su seguridad, en consideración a eso es que vamos nosotros a abstenernos por las singularidades (...) que han sido detectadas en la parte financiera", mencionó.